

社会に閉塞感を生み出すデジタル社会の進行が主体性なき

日らが抱え込む閉塞感に風穴を開け

から、今もなお旧態依然としたルー 代はいざ知らず、そのゴールがとう コンセンサスとして通用していた時 収なく突き進んでいるように見える。 の昔に失われた新しい地平に立ちな から脱することのないまま、デジ ル社会は人間性を奪う方向へと容

が最悪のシナリオに脅えながら。 としてだらだらと続いている。誰も 見せかけの疾走感を伴いながら依然 そのレースはゴールを見出せぬまま、 加させられることになったのである。 その結果、ほとんどの人々は余剰を 朋ぎ落とすためのチキンレースに参 本のデジタル社会は主体性を持たぬ た排除を推し進めてきた。そして日 化こそがサバイバルのための唯一の (と感じられるもの) に対して徹底し **柱費削減の名のもと、合理化と効率** まグローバル化のうねりと同調し、 段であると言わんばかりに、余剰 ハブル経済崩壊後、多くの企業は

を堆積させていく。余剰に見えてい たものが、実は必要なものであった。 当たり前のことながら、

経済成長という国家的な大目標が

快適性を高める 職場における

い時間はひっそりと確実にストレス 能性を持たずに流れていく果てしな できない。新しいものを生み出す可 のは余剰がなければ生み出すことは 新しいも

緑と共に暮らすことを通して、豊か

ないだろうか。 らに多くの関心を集めていくのでは させるためのツー そして観葉植物は、その動きを加速 に気づき始めて ようと試みるのは、人間として当然 本能であると思う。個人だけでな 企業などの法人もまた、そのこと いる、と信じたい ルとして、今後さ

高めていこうとしている。 ることで、植物を注視する時間を創 て世話をするという行為を発生させ 先へと進み、自分だけの植物に対し に置くという従来の用途からさらに 物を職場のインテリアとしてフロア を始めたという。日々のメンテナン スはそれぞれの社員が行う。観葉植 のデスクにミニ観葉植物を置く試み ある大手企業は、社員一人ひとり 働く人間の心理的な快適性を

グリーンアメニティによる普及「環境にいい、健康にいい」

によっても分かってきている。 を向上させることは、科学的な研究 観業植物を置くことが人間の快適性 「Green Amenity(グリーンアメニテ 販売分野まで連携されたネットワ イ)」の活動を推進している。室内に ク組織、観業植物開発普及協会では、 そうした研究結果も踏まえ、「花と 全国の観葉植物生産者から、流通、

間。インテリアグリーンという概念 な社会を実現する」を目標に掲げた 都市に暮らしていると、そんなふうに感じる。 ・ンアメニティクラブなどを展 その仮説の根拠はありきたりだが、やはり「デジタル型ストレス社会の進行」である。 バソコンや携帯電話が生活の中にがっちりと組み込まれた今 視覚からくる肉体疲労や精神的な重圧は 可視的なもの不可視的なものいずれをも含めた形で、 都市生活者に不気味な影を落としていると言えるだろう インテリアとしてはもちろん、「環境にもいい、健康にもいい」とされる観葉植物は そんな時代だからこそ、その魅力とパワーを発揮するのではないだろうか。

については、充実したコンテンツで ているのである。具体的な活動内容 を続けることで、その普及につとめ から一歩進み、観業植物は「環境に

い、健康にいい」というアピー

http://www.ofpa.jp/g

menity/index.htmlに詳しい

ンアメニティのホームページ

ッセージを発信している、グリ

広げていく活動観葉植物の置き場所を

観葉植物*

に観素植物を置く動機づけにつなが

寝室、キッチン、和室など、各部屋

こに「環境、健康」というコンセブ

を付加することは、子ども部屋、

ースに限定されることになる。そ

るという発想だ。「科学的に解明され

てきている観業植物が「環境にいい、

伝えていくためには、生産・流通・ 健康にいい」という情報を消費者に

販売が一体となった形で活動してい

必要があります」(大林氏)。

ビングルームといった家族の共有ス

観葉植物の置き場所はどうしてもり

インテリアとしてのみ見る限り

伝わっていません」と言う。「だから 報は、まだまだ消費者のところまで

こそ、その情報を積極的に発信して

物の置き場所の拡大につなげていく

くことで、一世帯における観業植

ことができると考えています」

を務める、株式会社ブラネット代表

これからの時代、観葉植物のニーズが高まっていくのではないか

観葉植物開発普及協会の事業部長

|環境にいい、健康にいい| という情 収縮役の大林修一氏は、「観業植物が





11 2008.vol.6 FLOWERSHO

概念がビジネスシ

情報に基づくグリ

かさらに拡大していくことが予想 な売間へとその置き場所が枝分 スに一つ置いておけばいいと していくのだから、ミニサイズ 実際的な売上げアップにつな イズの観葉植物に注力するこ から解き放たれ、よりパー れる観楽植物のサイズもさ そして、切花をメインに扱 5寸鉢を中心としたミディ ムサイズの観素植物のニー んの品揃えを考えた場合

その点ミディアムサ 三規業は雑貨店な 競合が激し

時代となった。

ーケットを底上げするったりサイズ グリーン

「ぴったりサイズグリーン」

Laborate Laborate Lab 10.5em

単幹で葉は常状策、中裂。半日路を好 み、終冬には最低5~10℃必要。一般 的な鉢植物と同程度の水やりでよい

ジャワピローヤシ ヤシ科 ビロウ属 錦の口径/18cm

も安いものではギフトになり得 送料も手ごろとなると、

を底上げする可能性が高いのだ。 メンテナンス、 した様々な要素を組 びったり

ヒメタコノキ タコノキ科 タコノキ属

鉢の口径/17cm 小型のタコノキで、よく分岐して洗り、多数の気

着を持つ。輩はやや気状でらせん状に配列し、葉

縁および主懸にとげを持つことが多い

どうして今、

らに商品価格も考えると、あま

鉢までが限界となる。

フィカス ウンベラータ クワ科 フィカス属 毎の口径/10.5cm ハート型をした葉で美しい緑色 を呈す。枝仕立てで幹肌と縁の 対比が美しい。低温にはやや弱 い裏がある。乾燥したところで

なのか?

الملططيانا 10.5cm

花屋さんのための ぴったりサイズ グリーン

Size Green for Flower Shops

ニーズ拡大が期待される観葉植物。

花屋さんにおけるプラスオン商材としても活用できるアイテムだ。

しかし、売り場スペースの確保やメンテナンスなどの問題から、その取り扱いは難しいと感じるショップもあるかもしれない。 そこで今回は、「花屋さんのための ぴったりサイズ グリーン」を提案。

フィカス グランディス

観葉植物を上手に使って、売上げアップにつなげてもらいたい。

ボサイズ表記の数字は、あねよその目安です。



10.5cm

園芸消費者の拡大は

園芸の 観葉植物は園芸で言えば 拡大にもつながるでしょ 入ってきた消費者が、 れれば、 さらに言えば、 物と気軽に楽しめるアウ 提案して 将来的なマ 上級へと進んで としての観葉植 いくべきだと思い 親薬植物を たい における 7 ケ

商品を選び、

た観葉植物は、

割に満たない はない のお客様です 場にお 購入によって、 具店や雑貨店にお かと期待 園芸店に足を運ぶ 」とずっと言わ トのお客様が中 れば、 いて観楽植物 して わゆる園 新 ķ1 ま

る

の切花店のお客様は、 園芸消費者の掘り起こしが図れ つなが

「園芸消費者は、 消費者全体 売店の商売にメリッ 形であれば、 送で後日指定の場所に届く。 鉢等指定の植込みをして、 代金をお支払

商品在庫、

売り場スペー

ليتبليليليليا

12cm コスタス ブルベルレンツス ショウガ料 コスタス属 舞の口径/18~

モンパノキ ムファキ科 カキバチシャノキ属

継条には最低5 -10℃必要

葉は多肉質で周囲ともに白胡毛が密生する。

高さ1~5mになる常緑低木。目向を好み、

鉢の口径/17cm

الملططاط

高さ3mになる熱帯性の多年草。葉は肉

厚で裏側は赤雲色で軟毛に覆われている

0)

商品だ

問

来的 0 19

物

商

してこの電子



を選べる 中で多くのラ うのはなかなか難しいかも 限られた売り 「電子 そこで株式会社ブ たバ ソコンで観素植物 インア ,ップを置 場スペ 7 の配布 で

あらゆる面において そして商品の新 その場 産地直 Ż, 3 陶器 支

究極のぴったりサイズ!? 観葉植物の

株式会社プラネット代表取締役 大林修一氏に聞く

を提供でき



フィロデンドロン ホーブ 鮮の口径/25om

サトイモ料 フィロデンドロン属 つる性で危機物に着生する性質を 持つ。葉は変わり葉型でふちが波

ドラセナ コンシンネ ホワイボリー リュウゼツラン科 ドラセナ属 鉢の口径/20cm 案は細く高さ3.5m程にな る。葉は超長く剣のような 形で、棘地に黄白色の条理 が入る。多光多温を好む

Lummanning

15cm

アガベ アテナーク リュウゼツラン料 アガベ属 鉢の口径/15cm 多肉植物で葉は放射器状に多数 つき、ロゼット状になる。直射 目光を好み、木は控えめでよい。 耐寒性は弱い

ネオレゲリア ニュートリカラー パイナップル料 ネオレゲリア属 鉢の口径/11.5cm

中型の着生機で業績にとげのある図 い雪が田方に水平に広がる。中心部 分に水を蓄え、その水面に青~紫色 の花を暖かせる

ウコギ科 シェフレラ属 鉢の口径/14cm 報告で単状薬



葉付きも良いコンパクトサイズ ハワイ州が認める安心品質

シの繊維が混ざった培養土が使われ

ているのだ。中性で余分な肥料分を

い根を無数に張り丈夫に育つ。

フレッシュな印象のレッド から、アンティーク調への 変化が楽しめる

植入振布学

ップにつながるアイ

いるので

エア火山の溶岩粒(噴石)

ハワイ島のマウナロア火山とキラウ

ルポイント

は培養土、

シェフレラ コンパクタ 直立性ではなく、分枝して四方に ふんわりと広がって伸びるタイプ。 育てやすく耐路性もある。菜は油

ハワイ生まれのぴったりサ

ラシックな濃い

赤が印象的なこのア

ンスリウムは、

アメリカ農務省認可

った希少価値のあるアイテムだ。

品質はハワイ州お墨付きなので、

株式会社サングローブフード TEL03-5492-3962 URL:http://www.growninhawaii.net

を受けた日本に直送されることにな

ク・レッド)」が、ここ数年のハワ

輸入販売元の株式会社サングローブフードは、日本で唯一、 ハワイ業業務者よりハワイ産及びハワイ製品を保証するプロ グラム、SEAL of QUALITIを授与されている。ハワイの花を返 して、人々の生活に関いを持たせるような実品質なものを届

ける同社のカンパニーポリシー、「良いものを見無める力」が 認められた結果だ。認証シールの代金の一部は、ハワイの物

産を守るための資金として使われている。

Oart 7 花屋さんのための ぴったりサイズ グリーン

ムもあり注目を集めそうだ。

Small Talk Red

لينينينيا

FLOWER SHOP 2008, vol.6 14

ツビダンサス

カリプトランス

鉢の目僅/17cm

ウコギ科 ツビダンサス属

生長すると登はん性の大

木になる。葉が輝く、小

第3~9枚、長さ10~25 c m。耐寒、耐燥性があり 運気を好む